

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN: 4 pesetas trimestre.—Por anualidades enteras y anticipadas, 15 pesetas. No se devuelven los originales. Anuncios, esquelas y comunicados, según tarifa :

EL NORTE

DIARIO TRADICIONALISTA

Religión : Literatura : Ciencias : Artes : Deportes : Agricultura : Información

REDACCION Y ADMINISTRACION:
 Progreso, 7, principal
 Teléfono número 8.
 Núm. suelto, 5 cts.
FRANQUEO CONCERTADO

Plática familiar

Se nos empuja temerariamente, y no hay derecho para ello. Defendamos con toda convicción y con más honradez de lo que algunos creen, puntos de vista que estimamos vitales para doctrinas que profesamos, así en el orden religioso, como en el político-administrativo y en el del sistema de Gobierno.

Los carlistas dieron repetidamente su sangre por los ideales mismos que defendemos los jaimistas.

No es posible que la reivindicación de la personalidad de Cataluña la halleemos con Lerroux ni con Cambó.

Ni *El Debate*, ni *El Correo Catalán*, nos convencen. Muy al contrario, nos causan una verdadera desilusión. Mas el segundo, naturalmente, que el otro. Nuestro colega barcelonés se ha olvidado demasiado que se debe, por su origen, por su historia y por sus medios, a la Comunion Legitimista; creemos se ha dejado atraer por la voz de sirena de la Lliga y lo peor es que consigo trata de arrastrar a la masa jaimista. Más dejemos por hoy este punto, que aunque no lo rehúimos, compete tratarlo antes, a las autoridades de nuestra Comunion.

Tocante a *El Debate* que aménudo hay quien nos lo cita, nos viene produciendo la impresión del que juega con dos juegos de naipes. Su termómetro está desordenado. Se asemeja algo al de un amigo nuestro, conspicuo, que vive en perpétua oscilación, de tal suerte que mientras muchos días por la mañana gritaría: Viva Jaime III! por la tarde se le encuentra entronizando a la República cuando no a Cambó.

Muebles de lance
 CARPINTERIA EBANISTERIA
 Compra, Venta y Restauración de Muebles
Precios económicos
Pedro Blanch
 Ballesterías, n. 21.ª—GERONA

NOTICIAS

Religiosas

Sábado 28 Julio
Mes consagrado al Santísimo Sacramento

Hoy.— Santos Inocencio I p. y cf.; Victor p. mr.; Peregrino pbro. y Santa Catalina Tomás, vg.

Mañana: Santos Félix II, p. y mr. Olavo, rey y mr.; y Sta Beatriz, mr.

CUARENTA HORAS: Se celebran en la iglesia del Carmen siendo las horas de exposición: por la mañana, desde las 8 hasta las 11 y media, y por la tarde, desde las 6 y media hasta las 8 y media.

Eclesiásticas

El ministro de Gracia y Justicia ha firmado una disposición creando una parroquia de término bajo la advocación de San José Oriol, en la ciudad de Barcelona.

De enseñanza

Durante todo el mes de agosto próximo, quedará abierta en la Secretaría del Instituto de Gerona la matrícula de la convocatoria de septiembre para los estudios de Bachillerato, en los días laborables, de 10 a 12 de la mañana.

Los alumnos que deseen matricularse en dichos estudios, habrán de solicitarlo por medio de impreso que se les facilitará en la Conserjería del Establecimiento, identificando su persona, si se matriculan por primera vez, y exhibiendo su cédula personal corriente, o la de sus padres si fueran menores de 14 años, y abonarán los derechos correspondientes.

Los exámenes de ingreso que habrán de verificarse durante el

mes de septiembre, se solicitarán igualmente en el mes de agosto próximo, por medio de instancia.

De sociedad

Se hallan veraneando en sus propiedades de San Feliu de Guixols los condes de Torroella de Montgrí, los marqueses de Garcillán y condes de Berenguer, los marqueses de San Antonio y la condesa viuda de Llar.

También ha salido para Lloret de Mar, el hacendado don Melitón Salellas y para Palamós, la señora viuda de Norat.

El día 5 de agosto contraerán matrimonio en esta ciudad la señora Mercedes Mas, hija del difunto procurador don Joaquín, con don Francisco Vergés, auxiliar numerario del Instituto de segunda enseñanza de Figueras.

Nuestra enhorabuena.

DE LOS NUESTROS

Juegos Florales jaimistas de Valencia

En los Juegos Florales organizados por la Agrupación Escolar Tradicionalista ha recaído el siguiente fallo:

Tema I.—Premio: Deu, Patria, Rey; accésits: Helios y La Tradición espanyola no ha mort ni morirà.

Tema II.—Aprender, enseñar y propagar.

Tema III.—Per a tu.

Tema IV.—Sey el primogénito de los Borbones.

Tema V.—Desierto

Tema VI.—Viva el Rey.

Tema VII.—Bendita seas.

Tema VIII.—Por la Religión y por la Patria.

Tema IX.—Desierto

Tema X.—Trabajo.

Tema XI.—Enseñar al que no sabe.

- Tema XII.—Viva el Rey.
- Tema XIII.—Con Inglaterra, jamás.
- Tema XIV.—Pernoctés.
- Tema XV.—A Dios rogando....
- Tema XVI.—Fides et veritas.
- Tema XVII.—Non verba sed facta.
- Tema XVIII.—Pereroles.
- Tema XIX.—Todo por Dios, por la Patria y por el Honor.
- Tema XX.—Desierto
- Tema XXI.—Desierto.
- Tema XXII.—La enemiga de Dios y de la Patria.
- Tema XXIII.—Intransigencia.
- Tema XXIV.—Jaimista soy y seré....
- Tema XXV.—Desierto.
- Tema XXVI.—A semblansa de Maria.
- Tema XXVII.—Desierto
- Tema XXVIII.—Anar per llana...
- Tema XXIX.—Desierto.
- Tema XXX.—Jesús sin sogá.

Los tradicionalistas del distrito octavo de Barcelona celebraron con varios importantes actos la fiesta onomástica de nuestro caudillo, cerrando éstos con una velada política en el Centro Tradicionalista de San Gervasio, en la que hicieron uso de la palabra los señores Folch, por los jaimistas de San Gervasio; Quinquillá, por los de Gracia y Cebriano, que hizo el resumen.

Todos los oradores combatieron rudamente a la «Lliga Regionalista» por su inteligencia con Lerroux terminando el acto con vivas a don Jaime, a Cataluña y a España.

Se telegrafió al marqués de Cerralbo, comunicándole su inquebrantable adhesión.

Militares

Ha llegado a Figueras, procedente de Pamplona, el coronel de carabineros don José Salavera y Salvador, quien se ha encargado del mando de la 14.ª subinspección de aquel instituto.

El Talismán Desde el 1.º al 15 del actual hará el 10 por 100 de rebaja sobre el precio marcado de todos los artículos que expende la casa.

Políticas

Con motivo de un artículo del periódico portugués «O Seculo», que firmaba un «enviado especial en Madrid», el gabinete de Madrid ha dirigido al de Lisboa una discreta advertencia.

La renovación total del censo electoral que previene el artículo 10 de la ley de 8 de agosto de 1907 se efectuará con sujeción al siguiente plan:

Fecha de instrucción: primero de septiembre próximo; entrega de los boletines en las oficinas provinciales, 15 de octubre; terminación de las listas manuscritas, 20 de diciembre; exposición al público, del 1 al 15 de enero de 1918; reunión de las juntas municipales, 16 de enero; envío de las listas sin reclamaciones, 17 del mismo; remisión de informes de las juntas municipales, el 22 de dicho mes; reunión de las juntas provinciales, del 25 al 30 de dicho mes; publicación de los acuerdos de las mismas, antes del 2 de febrero; apelaciones, antes del 8 del mismo mes; resoluciones de Audiencias territoriales, al primero de Marzo; remisión de las últimas listas para su impresión, antes del primero de abril; terminación de la impresión de las listas definitivas, antes del 31 de mayo.

El gobernador civil de Barcelona, ha levantado la suspensión a *La Publicidad*, *La Lucha* y *El Progreso*.

Se ha publicado el documento de protesta contra la censura por la comisión de Directores de periódicos de Madrid.

Dice dicho documento que la censura es arbitraria, inicua, establece privilegios odiosos, tacha en unos periódicos lo que permite en otros, es careta de las realidades política, económica y social; ataca al derecho del público y ha abierto un paréntesis que ataca a la dignidad de la prensa.

Termina diciendo que si persiste el actual estado de cosas, se verán forzados a salir del campo del ruego y de la protesta estéril, para responder al agravio en términos vindicadores, que nos pongan a cubierto de situaciones indecorosas, como demócratas, en un país democrático.

Firman la protesta diez y siete directores.

En los Círculos políticos madrileños, háblase de los propósitos de los parlamentarios de efectuar reuniones análogas a la de Barcelona en diversas capitales de España.

Añádese que se efectuará la primera en Zaragoza o en Valladolid.

Postales

BESALÚ

Domingo celebróse en San Vicente la fiesta de la Virgen del Carmen ocupando la sagrada cátedra el culto catedrático del Collell, Dr. Ramón Pagés.

—Estamos en el colegio de niños. Celébrase uno de estos actos literarios con que se estimula a los discípulos manifestando públicamente el provecho de sus estudios.

Ardua empresa sería el enumerar la multitud de trabajos presentados y que constituyen un hermoso y legítimo triunfo por el joven maestro, D. Valero Ventura y las huestes que educa.

Valero es un hombre que despliega una actividad admirable en todo aquello a que su deber le arrastra. Percatado de la misión altísima que debe cumplir, trabaja incesantemente colocando en primera línea por su organización y adelantos el centro de enseñanza a su dirección encomendada.

¡Bravísimo, maestro!

—Todo era expectación por conocer la exposición de los trabajos realizados durante el curso por las niñas de la escuela pública.

Llegó la festividad de San Jaime, fecha señalada para la apertura, y las multitudes afanosas acudían al Colegio para constatar por sí mismas si eran ciertas las noticias que circulaban de que la exposición ofrecía un aspecto total grandioso.

En realidad de verdad, todo elogio que se haga es pálido y resulta nulo en comparación del mérito de la obra.

Reúne tales encantos que al encontrarnos en ella nos sentimos inundados de un especial placer.

El efecto que produce es imponente y magestuoso.

Si se atiende a todos sus detalles y se recorren todas sus preciosidades, se comprende la justicia con que se ha calificado de maravilla.

Llaman justa y poderosamente la atención bellísimos cuadernos de impecable escritura.

En dibujo y pintura un grupo de cuadros y albums que embelesan y admiran, por lo bien acabado y por lo delicado de la ejecución.

No somos competentes en la materia y nada podemos decir de la sección de labores. Aquello parecía un bazar de ropa hecha. Las mujeres, a las que no se escapa detalle, decían: solo de manos bien educadas puede brotar tanta filigrana.

A los muchos plácemes, todos

merecidísimos, que está recibiendo la insigne profesora señorita Rosina Bassols, una la de este humilde cronista que si poco vale es fervoroso.

Reciba también mil enhorabuenas la señorita Carmen Bassols, a cuyos desvelos toca no pequeña parte en tan hermosa exposición.

—Corresponsal.

BLANES

Verament esplendits resultaren els festeigs que en honor de son Patró San Lluís celebraren el diumenge passat els jovenets del «Esbarjo parroquial». Demostrá paleament l'aital festa que tant l'esperit religios com l'artistic creixen cada dia mes en els joves Lluísos posant-los a una altura envejable.

Al mati s'aproparen a la Sagrada Taula a rebre el Pá dels Angels, enfervoritzant-los amb sencilla y eloquent plática son zelós director, resultan un acte corprenedor i emocionant. No menys bon efecte produí en el esperit dels assistens l'acte del Ofici. Seguint les modernes institucions liturgicas, tots els Lluísos en conjunt i sots l'experta batuta del mestre Mn. Joan Batlle entonaren la celebrada Missa del M. Brunet «Laudate pueri Dominum» mereixent unanims elogis per la interpretació tan pulcre de la mateixa.

A la mateixa altura podem posar l'acte de la tarde en el que el mentat Director feu un eloquent panegiric del Angelic S. Lluís.

Al vespre a les nou en el espaios pati-casal del «Esbarjo» adornat convenientment e iluminat a la veneciana tingué lloc una selecta vetllada literario-musical en la que els joves congregants lluiren ses cualitats d'artistes, disparant-se també un gran castell de focs artificials.

El nombrós public tributá calorosos aplausos als petits artistes, retirant-se satisfet de la festa y amb el cor ple de esperances per els que en el dia de demá, tenen d'esser la flor de la societat blanenca.

Mil felicitacions als Rnts. Josep M. Gafas y Joan Batlle per l'exit de la festa i per sos esforços en pro de la joventut blanenca.

—Estem en plenas festas, hi há molta animació i encar que son pocs enguany els medis de diversió, son molts els forasters que han visitat la nostre vila.—C.

Las Delicias del Congost

Muy concurrido todos los días, se sirve con esmero y precios módicos. Para encargos dirigirse Teléfono núm. 462 del Congost.

Generales

El «Ateneu Palafrugellenc» campeón de Foot-Ball de esta provincia tomará parte en el partido que mañana tendrá lugar en Barcelona, organizado por la revista *Catalunya Sportiva*.

Se hallan muy adelantados los trabajos para la construcción del funicular del Monasterio de Montserrat al pico de San Juan.

El ingeniero jefe del servicio Agronómico de esta provincia, don Pablo Casallo, ha solicitado la situación de supernumerario, para pasar a prestar servicio a la Sección de Agricultura de la Mancomunidad.

Se ha adjudicado definitivamente a don Alfonso Corominas la subasta de las obras para construir un camino vecinal de Garrigolas a la carretera de San Mori a Colomés, por 28.805 pesetas.

Durante el mes de junio último se declararon 75 invasiones de enfermedades infecciosas en animales domésticos en esta provincia.

Mañana la sociedad «Foment de Caza y Pesca» de Olot celebrará varios actos, consistentes en un concurso de pescadores de caña, una misa en la capilla de San Roque, un banquete en la «Fuente Moixina» y un concurso de tiro de pichón por la tarde, en el campo de Trias.

Hemos tenido el gusto de visitar la hermosa y variada exposición de labores del colegio que en el vecino pueblo de Salt tiene la reverenda Comunidad de madres Dominicas Terciarias.

La exposición se compone de tres partes. Verdaderamente son dignos de admirar los trabajos de labores y adorno.

Felicitemos cordialísimamente a las respetables profesoras que han sabido poner tan alto el nivel de cultura y laboriosidad de sus educandas. Lo propio decimos a todas y a cada una de las familias de las educandas y en general a todo el pueblo de Salt por gozar de tan digno centro de instrucción.

La exposición estará abierta desde el 25 al 31 del actual.

El cabo Comandante, de la guardia civil de Ripoll, recibió denuncia por escrito del Inspector de Aduanas del mismo puesto y a tal objeto detuvo en la carretera de Ribas, a Ramón Garriga y Melitón Pascualet de 25 y 27 años respectivamente, solteros, los que condu-

eran dos carros tirados por 5 y 6 mulas, uno de la matrícula de Vich y el otro de Santa Creu, propiedad del vecino de Sta. Creu, José Soldevila, como supuestos autores de contrabandos.

Los individuos y los carros fueron puestos a disposición del Inspector de Aduanas según interesaba en su denuncia.

Ha tomado posesión en Puigcerdá el Agente de vigilancia señor Lladó.

El Alcalde de Palamós ha mandado un telegrama al señor Ministro de la Gobernación, en el que le dice no ser cierto que la Corporación de su presidencia haya tomado ningún acuerdo de adhesión a la Asamblea celebrada en Barcelona como dice algún periódico.

La guardia civil del puesto de Anglés detuvo en la carretera de Bonmati, a varias mujeres y un hombre (todos de nacionalidad serbia), por haber hurtado 25 pesetas del estanco de la Colonia Bonmati.

Al ser conducidos por la pareja se encontraron con más de su caravana los que se opusieron a que fuesen detenidos sus compañeros, teniendo la pareja que pedir más fuerza al puesto de Anglés, la que llegada tuvo que dar una carga para disolver a los amotinados.

Los autores del hurto fueron puestos a disposición del Sr. Juez de primera instancia de Santa Coloma de Farnés.

Locales

Son muchos los españoles que regresan estos días de Francia donde fueron a trabajar, no pudiendo continuar allí por la carestía de los alimentos con relación a los jornales que perciben.

A esto añádase la baja de los francos por si los trabajadores pueden ahorrar algo para regresar a España, y se comprenderá la triste situación aquí y allí de nuestros compatriotas.

Ello obliga a que se llame la atención de los trabajadores que, empujados por la miseria, se van

al extranjero, para que antes de emprender el viaje se enteren bien de las condiciones de vida y de trabajo que rigen en los países donde quieren ir a trabajar.

Leemos en la sección de Religiosas de *Las Noticias* correspondiente al día de ayer:

«En uno de nuestros primeros templos, en el que se está celebrando triduo de rogativas para implorar que recobre la salud una ilustre personalidad de Cataluña, ocurrió el primer día una escena que desdijo de la seriedad del religioso acto.

Parece que entre los concurrentes se suscitó un pequeño incidente, debido a la forma en que se hizo el rezo, haciendo necesaria la intervención del cura regente para que se apaciguaran los ánimos.

Esto fué ayer motivo de muchos comentarios, sin que volviera a repetirse el incidente en el segundo día del triduo.»

Desde esta ciudad se ha cursado el siguiente despacho.

Madrid.—Ministro de Hacienda.—Unión Gremial y Patronal, agradece a V. E. sus atenciones para con el Comité de la «Federación Gremial Española» y que, de contormidad deseos expuestos por dicho organismo prohibiera exportación de aceite común y no esté dispuesto a autorizar exportación lentejas, alubias y arroz.

Pequeño comercio y consumidor en general sabrán agradecer esa digna actitud de V. E. en bien de los intereses del país.

Esperamos que pronto se traducirán en disposiciones de gobierno peticiones hechas por Federación Gremial respecto a Sindicatos y serán asimismo atendidos otras peticiones todas de interés para pequeño comercio y pequeña industria que tiene formuladas el Comité de dicha Federación.

El presidente, José Perpiña.

Desde las ocho de la mañana de hoy han quedado restablecidas las conferencias telefónicas de la Red Peninsular, que fueron suspendidas a raíz de los últimos acontecimientos políticos.

Ayer mañana celebraron solemnemente funerales en la Iglesia de San Pedro dels Galligans, en sufragio del alma del virtuoso joven don José Figueras Reixach.

La numerosa concurrencia que acudió a rogar por el alma de nuestro malogrado amigo, patentizó nuevamente las muchas simpatías de que gozaba el finado, a cuya familia, especialmente a nuestro respetable amigo don Narciso, reiteramos la expresión de nuestro más sentido pésame.

Leemos en *El Autonomista*, edición de ayer.

«Anteayer se presentaron al cambio en el Banco de España dos billetes de mil pesetas, los que fueron pagados e inutilizados en el acto, después de los comentarios subsiguientes entre los empleados de dicha entidad».

En las oficinas de nuestro Ayuntamiento y en los salones café Norrat y Casino Gerundense habrá el próximo invierno calefacción central.

Como los lectores echarán de menos en EL NORTE algunas importantes informaciones de actualidad, les recordamos, que por disposición del Gobierno, y hallarse suspendidas las garantías constitucionales, está prohibido a los periódicos tratar de los siguientes asuntos:

- De las operaciones de la guerra.
- De la cuestión militar.
- De movimiento de tropas.
- De Juntas de Defensa.
- De manifiestos y proclamas societarias.
- De mitines y huelgas.
- De movimiento de buques de guerra.
- De torpedeamientos de barcos nacionales o extranjeros en aguas jurisdiccionales.
- De exportaciones.

Sombreros, gorras, corbatas, etc. etc. en EL TALISMAN, Ciudadanos, 4.

Ha obtenido accésit a la Flor Natural en los Juegos Florales tradicionalistas de Valencia, nuestro distinguido amigo e inspirado poeta Rdo. Fracisco Gay, presbitero. La enhorabuena.

Visitaron ayer al señor Gobernador civil, el Alcalde de esta ciudad señor Bassols, el arquitecto y contratista de la casa correo y los señores Ensesa y Teixidó.

El Magistrado de esta Audiencia don Arturo Llorente que estaba algo delicado de salud ha experimentado una notable mejora.

Lo celebramos y hacemos votos por su completo restablecimiento.

Con el fin de suplicar que la censura que se ejerce con la prensa se haga con menos rigor ayer visitó al señor gobernador civil el presidente de la Asociación de periodistas de esta ciudad, don José García Alvarez.

Se encuentra en Llansá la distinguida familia de nuestro querido amigo el ingeniero don Jaime Martorell, secretario del Consejo de Fomento.

El próximo lunes se subastarán en la Delegación de Hacienda de esta capital 16 mulas aprehendidas en la zona de vigilancia de la frontera.

Fuó curado en el dispensario municipal por el médico don Ricardo Rós, Juan Burgués, de 36 años natural de San Medi (Gerona), vecino de San Daniel, el cual sufrió la fractura de la pierna izquierda en su tercio inferior, trabajando en la estación de M. Z. A. en el muelle de descarga.

Una vez curado pasó a su domicilio acompañado de su patrón y la guardia municipal.

Modesto Furest

Médico homeópata, higienista, visitará todos los primeros y terceros domingos de cada mes, de 9 a 1 y de 2 a 5 en Gerona, calle del Norte 17, principal.

EL TALISMAN

de Ricardo Ferreri
CIUDADANOS 4

Grandes existencias a precios inverosímiles.—Sombreros de paja desde una peseta. Gipsis para caballero desde 4 pesetas (blancos y color café) para niños desde 3 ptas., en varias formas.—Gorras para caballero y niño, precios y colores variados. Más de 3000 tipos distintos.—Corbatas desde 0'50 ptas.—Grandes novedades en petacas, carteras, monederos, cinturones, gemelos, tirantes, ligas, cuellos, puños y demás artículos del ramo. Gasa que vende más barato.—Gran novedad y baratura en todos los artículos.—Visita esta casa y os convencereis.

AYUNTAMIENTO

Bajo la presidencia del Alcalde señor Bassols y con asistencia de los concejales señores Font, Oviedo, Sagrera, Divi, Leal, Ferrer, Rohí, Quintana, Masó, Solá, Coll y Ensesa, celebró ayer sesión nuestra Corporación municipal.

Fué leída y aprobada el acta de la sesión anterior.

Dióse lectura a la R. O. nombrando alcalde al señor Bassols, el que nombra primer teniente al señor Ensesa, según prescribe el artículo 52 de la Ley al que se da lectura.

El señor Quintana en nombre de la minoría catalanista protesta del nombramiento de alcalde de R. O. como se hace siempre, pregunta además al alcalde si como representante de un gobierno conservador quiere ser alcalde de R. O. o si quiere ser alcalde del pueblo como ha sido el de Barcelona, y si suscribe y se adhiere nuevamente a los acuerdos tomados por la Asamblea de Barcelona, como acordó en sesión pasada esta Corporación bajo su presidencia de adhesión por unanimidad a la Asamblea, entregándole una proposición bajo este concepto para su discusión.

El señor Bassols dice que la protesta constará en acta pero respecto a lo demás dice que no puede contestar de momento y que la proposición del señor Quintana, será discutida terminada la orden del día.

El público protesta promoviendo alboroto, y el señor Bassols le recomienda que se abstenga de toda manifestación tanto en pro como en contra ya que en caso contrario se vería en la obligación de hacer despejar el local.

El señor Leal protesta también del nombramiento de Alcalde de R. O. y que su protesta, aunque más benévola la hizo también en ocasión de ser nombrado Alcalde de R. O. un catalanista.

Pide la palabra el señor Font.

El señor Coll pide la inmediata discusión de la proposición presentada por el señor Quintana, sosteniendo el señor Bassols que primero tiene que discutirse la orden del día.

El público protesta a grandes voces, hacen uso de la palabra varios concejales hablando todos a la vez, el señor Bassols se esfuerza en poner orden pero en vista del gran escándalo que promueve el público se ve obligado a levantar la sesión.

HORNILLOS ELÉCTRICOS

para cocina, a prueba

ADROHER HNOS. GERONA

Información telegráfica

Extranjero

La guerra

Choque de trenes

Lisboa.—Cerca de la estación de Pombal, un tren de pasajeros, procedente de Oporto, chocó con un tren de mercancías, resultando un muerto, seis heridos y destrozos de material.

El Emperador en el frente oriental

El Emperador presenció el jueves el avance del victorioso ejército del general conde von Bothmer y saludó a las tropas alemanas y turcas que mas se distinguieron en los recientes combates.

Fué calurosamente ovacionado por las tropas.

Reunión de representantes

La reunión que acaba de celebrarse lo ha hecho, según el «Nieuwe Rotterdamache Courant» a puertas cerradas.

A la prensa inglesa se la prohíbe informar acerca de las deliberaciones.

Declaraciones del partido del centro

El Comité nacional del partido centro ha hecho varias declaraciones que resume del siguiente modo el periódico «Germania».

El Comité nacional del partido del centro está en favor de una paz de inteligencia y conciliación que garantiza la seguridad política de Alemania y su desenvolvimiento económico.

Invita a los miembros del centro a que persisten firmes e inquebrantables hasta el feliz término de la guerra en la confianza de una paz honrosa.

La independencia de Finlandia.

Nauen.—Finlandia remitió a Rusia su resolución de declararse independiente, haciendo notar que

ésto no lo hace para que Rusia lo apruebe, sino para que tome note de ello.

En la Cámara inglesa

Londres.—En la Cámara de los Comunes Lord Cecil, contestando a una pregunta sobre España ha declarado que el gobierno británico sabe que uno de los procedimientos favoritos de la propaganda alemana en España, consiste en pretender que la Gran Bretaña ejerce presión sobre España para llevarla a abandonar la neutralidad.

Esta afirmación —añadió— es completamente falsa, pues el gobierno británico estima en mucho la amistad de España.

Comentarios a los discursos de Carson y George

El «Socialdemokratische Internationale Korrespondens» comenta los recientes discursos de Carson y de Lloyd George y la resolución del Reichstach sobre los objetivos de guerra.

Termina considerando serena e imparcialmente que se ha de declarar que por el camino de Carson y Lloyd George podría resultar para nuestros enemigos que la resolución de paz del Reichstach se convierta en resolución de guerra.

El pueblo alemán quiere la paz pero lo mismo querra proseguir la guerra si la paz solo puede ser comprada a costa de su independencia política, de su economía nacional y de su integridad territorial.

En este sentido es realmente la resolución de paz una resolución de guerra y como ésta no solo ha sido aceptada por la mayoría del Reichstach sino por todo el pueblo, como expresión de su voluntad.

No había otro remedio, era preciso frente a nuestros enemigos también este aspecto de la resolución para que no continúen explotando esta disposición pacífica.



—El niño A. de R. hijo póstumo de una linajuda familia, sin aquejar enfermedad, enflaquece y pierde el apetito y el humor. Su médico asegura que no hay causa orgánica ni lesión racional sino una alarmante inapetencia que acabará con el niño porque no nutre la cantidad suficiente. La feliz casualidad hace que llegue oportunamente a manos del facultativo un anuncio del ya célebre Járabe de Hipofosfitos Salud, el cual como un remedio más, lo ensaya en el moribundo con tan maravilloso resultado, que después de usar el primer frasco, recobra el niño el apetito y la alegría. Los padres se sienten felices y contentos y archivan entre sus mas venerados pergaminos, el anuncio de ese potentoso Jarabe, que estiman como un tesoro inapreciable.— Unico aprobado, por la Real Academia, de Medicina. 27 años de crecientes éxitos. Al comprar el frasco deben fijarse si con tinta roja se lee Hipofosfitos Salud.

Banco de Préstamos y Descuentos

Rambla Libertad, 13

Cuidamos de la agregación de hojas de cupones Deuda Rusa 5 por 100 Emisión 1906.

Negociamos los cupones de Orense primitivas números 73 y 74 los de Acciones fc. Norte número 74, fc. Alicante número 85, fc. Andaluces número 38, fc. Olot a Gerona número 5, Medina Rioseco número 10 y los de vencimiento 1.º julio.

Este número ha sido visado por la censura.

NOVEDAD lámparas eléctricas de bolsillo forma pluma
ADROHER HNOS.—GERONA

CHOCOLATE "BONASORT"